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Квест: обойди 
территорию 
Кубанского ГАУ!

Студенты факультета при-
кладной информатики от-
правились летом в Испанию 
и Польшу

Для тех, кто начинает зна-
комство с территорией агро-
университета, мы подгото-
вили карту вуза

Студенты факультета 
управления прошли практи-
ку в органах власти города 
Краснодара и Краснодарско-
го края

Сборная КубГАУ завоевала 
победу на смене молодежно-
го форума Кубани «Регион 
93»

Обсудили с проректором 
Татьяной Полутиной, какие 
возможности летняя пора 
открывает перед обучающи-
мися КубГАУ

Каникулы подходят к за-
вершению. Обмениваемся 
впечатлениями и яркими 
фотографиями
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Вот оно какое, наше лето
Если спросить студентов, какое у них любимое время года, уверены, что большинство ответит: лето! Какие возможности открывает эта 

пора перед обучающимися КубГАУ, мы обсудили с проректором по международной и молодежной политике Татьяной Полутиной.

О студенческих отрядах

– Татьяна Николаевна, у 
студотрядов во всех смыс-
лах жаркая пора. Мы-то зна-
ем, насколько активны наши 
студенты! Чем они занима-
ются?

– Движение студотрядов 
объединяет талантливую мо-
лодежь, ребята успевают не 
только учиться, но также мно-
го и продуктивно работать по 
всей стране. На протяжении 
учебного года, в период с 
сентября по май, студотряды 
занимаются добровольческой 
деятельностью, проходят об-
учение.

У вуза сложились пре-
красные отношения с ре-

гиональным отделением 
студенческих отрядов, его ру-
ководство часто приглашает 
нас в интересные проекты, в 
том числе совместные с бан-

ками, строительными, произ-
водственными компаниями.

Летом у ребят проходит 
так называемый трудовой се-
местр, к нему готовятся весь 
предшествующий период. 
Студенты объединяются по 
тематическим направлениям, 
едут получать практические 
навыки и при этом зарабаты-
вать.

– Татьяна Николаевна, 
расскажите, по каким на-
правлениям сформированы 
студенческие отряды Ку-
банского ГАУ.

– Направлений много, и 
практически все они соответ-
ствуют профилю той профес-
сии, которой обучаются сту-
денты. Ребята уже накопили 
серьезное портфолио, им по-
ручают ответственные задачи 
на проектах.

Например, строительный 
отряд КубГАУ «Коалиция» 
в составе 13 человек отпра-
вился на федеральную строй-
ку «Мирный атом». Ребята 
прошли конкурсный отбор и 
честно заслужили это почет-
ное право.

Отряд «Энергия Кубани», 
в который входят студенты-
энергетики, с середины июля 

работают в ПАО «Кубань-
энерго», это стратегический 
партнер нашего вуза.

Сельскохозяйственный от-
ряд «Велес» летом работает 
в крупном тепличном ком-
плексе. Также есть сервисный 

отряд – порядка 20 человек 
трудятся в Геленджике на 
федеральном проекте, и это 
только часть примеров.

– А какое значение для 
стройотрядов имеет эта за-
нятость?

– В первую очередь ребята 
пополняют портфолио новы-
ми проектами, а также нака-
пливают официальный стаж. 
Для многих студотряд стано-

вится первым местом работы 
с должностными обязанно-
стями, заработной платой, 
поручениями руководителя.

Студенты приобретают 
бесценный опыт, который 
помогает адаптироваться к 
требованиям рынка труда и 
многому научиться. Также у 
ребят формируется понима-

ние зависимости между рабо-
той и оплатой. Они на опыте 
осознают: необходимо много 
и качественно трудиться, что-
бы получить достойное воз-
награждение.

– Как думаете, о чем с 
особенной теплотой будут 
вспоминать студотрядов-
цы?

– Думаю, что о творческих 
соревнованиях и том адрена-
лине, который все получают в 

борьбе за первенство. Трудо-
вой семестр студотрядов со-
держит большую культурную 
программу. В копилку отряда 
идут достижения в творче-
ских конкурсах – студенты ис-
полняют песни, танцы и даже 

снимают видеосюжеты, а еще 
стремятся стать лучшими в 
конкурсах профессионально-
го мастерства. Тот самый слу-
чай, когда один за всех и все 
за одного.

По итогам семестров опре-
деляется лучший отряд в 
каждом направлении. Наши 
студенты всегда радуют 
университет отличными ре-
зультатами! Такие моменты 
навсегда остаются в памяти 
– это подтверждает и опыт 
предыдущих поколений, и от-
зыв ребят.

О волонтерстве

– Волонтерское движение 
всегда привлекало ребят с 
большим открытым серд-
цем. Они, как правило, на-

ходятся в эпицентре самых 
интересных событий. Как 
волонтеры проводят это 
лето?

– У ребят выдался насы-
щенный учебный год, поэтому 

летом они стараются уделять 
внимание собственному раз-
витию: принимают участие в 
молодежных образователь-
ных форумах, чтобы повысить 
свой уровень, отправляются в 
познавательные поездки.

– Летом крупных меро-
приятий не так много, но все 
же наверняка есть традици-
онные события, на которые 
привлекают волонтеров 
КубГАУ.

– Движение событийного 
волонтерства не уходит на ка-
никулы. Студенты Кубанского 
ГАУ легки на подъем, они го-
рят идеями и готовы помочь 
в организации значимых ме-
роприятий – от смен в лагерях 
до международных проектов 
или музыкальных фестивалей.

Летом состоялся Губерна-
торский бал, который впе-
чатлил масштабом и зрелищ-
ностью. Приятно осознавать, 
что к этому причастны волон-

теры КубГАУ. На протяжении 
лета студенты часто помога-
ют в проведении спортивных 
мероприятий: конных скачек, 
легкоатлетических забегов, 
различных соревнований.

О студенческом 
самоуправлении

– Татьяна Николаевна, а 
как совет обучающихся про-
водит летние каникулы? 

– Прежде всего, хочу ска-
зать, что объединенный со-
вет обучающихся – огромная 
команда, в которую входят 
и советы общежитий. Июнь 
студенты проводят в кампу-
се, потому что сдают сессию. 
Готовиться к экзаменам, ко-
нечно, полезно, вместе с тем 
необходимо и отвлекаться.

Советы общежитий посто-
янно придумывают какие-то 
новые идеи, чтобы разнообра-
зить студенческий досуг: про-
водят кинопросмотры в специ-
ально оборудованных залах, 
устраивают кружки иностран-
ных языков, а недавно стали 
внедрять практику лектори-
ев – приглашают интересных 
спикеров, которые делятся 
опытом и знаниями. Летом 
действуют клубы поэтов, про-
ходят дебаты и даже соревно-
вания по настольным играм. 
Как всегда, жизнь студентов 
по-настоящему активна!

– После сессии студенты 
разъезжаются по домам. А 
что насчет наших иностран-
ных обучающихся?

– Вы знаете, большинство 
не хочет уезжать из теплой 
Кубани и остается на лето в 
студгородке. Иностранцы с 
любовью относятся к нашей 
территории, даже помогают 
приводить ее в порядок. Сту-
денты из разных уголков пла-
неты объединяются в совет 
интернациональной дружбы, 
в рамках которого также про-
водят интересные встречи. 
Буквально на днях общалась 
со студентом из Марокко, он 
сказал: «Мне здесь так нра-
вится, что совсем не хочу уез-
жать». Это приятно!

– Очень интересно наблю-
дать за новостями от совета 
обучающихся. Кажется, что 

Студенческие отряды летом отправляются на трудовой семестр

В студенческом городке летом проходят спортивные турниры

Ребята уже наработали серьезное 
портфолио, им поручают решение 
ответственных задач на проектах

Событийное волонтерское движение 
 не уходит на каникулы

 Студотряд дает возможность первого
 трудоустройства с должностными 
 обязанностями, заработной платой, 
 поручениями руководителя

Советы общежитий постоянно 
придумывают какие-то новые идеи,
чтобы разнообразить студенческий досуг

за лето ребята успевают по-
бывать на всех интересных 
молодежных форумах!

– Это правда: летом ОСО 
стремится принять участие 
в знаковых событиях. Ребята 
были на нескольких тематиче-
ских сменах знаменитого Все-

российского образователь-
ного форума «Территория 
смыслов», который проходит 
в Московской области. Сту-
дентов заинтересовали все 
площадки, в частности, по-
священные самоуправлению, 
добровольчеству и экологии.

Несколько ребят поехали в 
Крым на форум молодых де-
ятелей культуры и искусств 
«Таврида», чтобы реализо-
вать творческий потенциал. 

Организаторы предусмо-
трели большое количество 
направлений – от музыки до 
stand-up комедии.

– Из краевого форума 
«Региона 93» студенты 
КубГАУ привезли команд-
ную победу. Как им это уда-
лось?

– Ребята усердно готови-
лись к соревнованию, тща-
тельно подбирали состав 
делегации. Во главе с пред-
седателем ОСО ребята орга-
низовали сборную команду 
Кубанского ГАУ. В нее вошли 
яркие представители уни-
верситета: участники само-
управления, волонтерского 
движения, студенческих от-
рядов. По итогам всех кон-
курсов наша сборная при-
знана лучшей! Делегация 
получила высокую оценку 
от членов жюри. Мы от всей 

души болели за студентов и 
очень рады их победе.

О творчестве

– В КубГАУ творчество 
– непрерывный процесс, в 
центре «Синтез» постоянно 
проходят репетиции и зи-
мой, и летом. Чем порадова-
ли коллективы?

– Совершенно верно, твор-
ческие студенты всегда гото-
вы к выступлениям! Поводов 
за лето было немало: ребята 
выступали на университетских 
мероприятиях, заранее стали 
готовиться ко Дню знаний.

– В программе 1 сентября 
будут участвовать только 
опытные коллективы или и 
те, кто только что поступил?

– Мы продумали программу 
так, чтобы дать возможность 
первокурсникам уже сейчас 
проявить свои способности. 
На факультете общественных 

профессий в августе начи-
наются встречи с новыми та-
лантами, ребята знакомятся с 
руководителями коллективов 

и совершают первые шаги в 
творческой жизни Кубанского 
ГАУ. 

– Каждый год творческие 
коллективы приезжают с 
яркими концертами в «Кри-
ницу». Этим летом традиция 
продолжается?

– Безусловно! В лагере 
«Криница» наших артистов 
встречают очень тепло. Зна-
ете, многие, покупая путевки, 
интересовались, когда ожи-
даются концерты ребят. Во-
калисты, танцоры, музыканты 
с большой самоотдачей репе-
тируют каждое выступление, и 
публика отвечает им взаимной 
любовью.

Беседовала
Наталья Аншакова

Активисты КубГАУ стали лучшими на «Регионе 93»

Татьяна Полутина, проректор по международной 
и молодежной политике КубГАУ
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Мы первые!

Пресс-служба КубГАУ Студенты пробуют блюда, которые сами приготовили на костре 

ЛЕНТА СОБЫТИЙ

Знакомство с достижениями 
кубанских ученых

Состоялся визит на Кубань президента РАН академика 
Александра Сергеева и вице-президента РАН академика 
Владимира Чехонина.

Руководители Российской академии наук прибыли в регион 
для участия в конференции «Достижения медицинской науки 
в Краснодарском крае», встретились с учеными и специали-
стами краевой клинической больницы №1 имени С.В. Очапов-
ского, которая имеет статус научно-исследовательского ин-
ститута, и ознакомились с ее подразделениями.

В ходе визита состоялся диалог ректора КубГАУ Александра 
Трубилина с президентом РАН Александром Сергеевым о пер-
спективах развития аграрного образования России и научных 
исследований в АПК.

Подготовка атташе по 
вопросам сельского хозяйства

КубГАУ стал одним из партнеров МГИМО по реализации 
программ подготовки специалистов для Минсельхоза.

В Кубанском ГАУ состоялось обучение по экономико-
правовому модулю в рамках программы профессиональной 
переподготовки «Атташе по вопросам сельского хозяйства». 
Программа реализуется на базе кафедры МГИМО «Между-
народные аграрные рынки и внешнеэкономическая деятель-
ность в АПК» совместно с Минсельхозом РФ и передовыми 
аграрными вузами страны. В числе университетов-партнеров 
Кубанский ГАУ.

В течение недели гости Краснодарского края посещали 
лекции, практические и выездные занятия, а также панельные 
дискуссии по вопросам международно-правового регулиро-
вания в сфере АПК. Насыщенный план обучения дополнили 
визиты на крупные агропромышленные предприятия.

Сборная КубГАУ завоевала победу на смене «Лидеры 
студенческого самоуправления», которая состоялась в 
рамках молодежного форума Кубани «Регион 93».

К форуму «Регион 93» сту-
денты вуза начали готовиться 
заранее. Для многих поезд-
ка в палаточный лагерь была 
новым опытом и даже своео-
бразным вызовом: на целую 
неделю нужно отказаться от 
урбанистических привычек. 
Здесь вместо кровати спаль-
ный мешок, обед в кафе заме-
няется приготовлением еды 
на костре, а городской пейзаж 
уступает место фантастиче-
ским природным красотам.

Главной целью сборной 
Кубанского ГАУ было стать 
лучшей среди 16 команд края. 
Всего на форуме собралось 
около 200 участников, так что 
борьба сложилась более чем 
достойная. Все мероприятия 
смены шли в зачет основной 
конкурсной программы. 

Делегацию Кубанского ГАУ 
возглавил председатель объе-
диненного совета обучающих-
ся Артем Шевченко. В состав 
команды вошли волонтеры и 

активисты общественной жиз-
ни университета, студенты, 
которые хотят и дальше раз-
виваться в сфере самоуправ-
ления.

– Досуг организован так, 
что не было времени просто 
сидеть и ничего не делать. Ор-
ганизованы соревнования по 
футболу, дискотеки, игры на 
командообразование, походы, 
форумные творческие вече-
ра, театр, вечер бардовской 
песни, – рассказывает Артем 
Шевченко.

На встречи с ребятами при-
езжали эксперты высокого 
уровня – руководители, пред-
ставители органов власти, об-
щественные деятели. В рамках 
«Диалога на равных» они де-
лились с участниками форума 
личным опытом и охотно отве-
чали на вопросы.

Также студенты посещали 
образовательные площадки. 
На мастер-классах, тренингах 
и лекциях ребятам преподава-
ли то, что должен знать моло-
дой лидер: конфликтологию, 
основы психологии, социаль-
ное проектирование, целепо-
лагание.

– Самым запоминающимся 
этапом смены стали дебаты 
между лидерами студенче-
ского самоуправления. На 
протяжении недели команды 
должны были сформировать 
и обосновать позицию по во-
просу «Нужно ли создавать 
краевой объединенный совет 
обучающихся?» Обсуждение 
получилось очень серьезным, 
ведь каждый участник по-
своему интересен – поделился 
впечатлениями Иван Савоч-
кин, активист КубГАУ с боль-
шим опытом.

Наш отряд выступал под но-
мером 15, но во всех конкурсах 
входил в топ-3 команд. Ито-
говые баллы не оставили кон-
курентам шансов: у делегации 
Кубанского ГАУ безоговороч-
ное первое место! Несколько 
человек отмечены за индиви-
дуальные заслуги по разным 
номинациям: «лидеры-орга-
низаторы», «лидеры-умель-
цы», «лидер творческого 
направления» и «лидер-ин-
теллектуал».

Елизавета Чернышова,
наш корреспондент

Изобретение со знаком 
качества

Электроозонатор ученых Кубанского ГАУ удостоен ев-
ропейского сертификата качества.

Руководитель малого инновационного предприятия «Элек-
тротехнология» при Кубанском ГАУ Дмитрий Нормов и ве-
дущий инженер организации Евгений Чеснюк занимаются 
научными исследованиями в области озонирования. Ученым 
принадлежат более 40 патентов. Одна из ведущих разработок 
предприятия – электроозонатор – была удостоена сертифи-
ката о соответствии стандартам европейского качества. До-
кумент выдан государственным сертификационным органом 
Словении.

Прибор отличается от аналогов на рынке не только опти-
мальным соотношением цены и качества, но и способностью 
работать в сложных условиях: повышенная влажность, запы-
ленность и т.д. Функционал электроозонатора – очищение 
воздуха от неприятных запахов и бактерий – идеально под-
ходит для работы на сельскохозяйственных объектах.

Курсанты военного 
института дали присягу

Молодые люди дали торжественную клятву защищать 
Отечество.

Мероприятие проходило в нескольких частях, дислоциру-
ющихся на территории Краснодарского края. 200 курсантов 
военного института из числа студентов КубГАУ дали присягу. 
Предварительно они прошли серьезную подготовку на воен-
ных сборах.

Кубанский ГАУ является единственным кубанским вузом, на 
базе которого функционирует военный институт. Он занима-
ется подготовкой офицеров, сержантов и солдат запаса – спе-
циалистов автомобильной службы Вооруженных сил Россий-
ской Федерации.

КубГАУ – лауреат конкурса 
«Пресс-служба вуза РФ»!

Подведены итоги всероссийского PR-конкурса среди 
учебных заведений.

Кубанский ГАУ принял участие в ежегодном Всероссийском 
конкурсе «Пресс-служба вуза РФ – 2019». Участниками кон-
курса стали более 300 российских университетов, чьи РСС-
ленты были подключены к автоматизированной системе сбо-
ра новостей сайта akvobr.ru. Лауреатами стали пресс-службы 
87 вузов страны. В августе этого года организаторы подвели 
долгожданные итоги.

Пресс-служба Кубанского ГАУ победила в номинации «Век-
тор развития», отметим, что пресс-центр вуза становится лау-
реатом всероссийского конкурса уже в третий раз.

Лето. «Остров». Сколково

Команда Кубанского ГАУ на «Острове 10-22»

Команда Кубанского ГАУ вошла в топ-100 вузов-
участников и отправилась в Сколково.

Что такое «Остров»

В Москве на базе Скол-
ковского института науки и 
технологий проходил Всерос-
сийский образовательный ин-
тенсив «Остров 10-22». Числа 
в названии мероприятии от-
ражают даты его проведения: 
с 10 по 22 июля. Две недели 
были насыщены информаци-
ей, которая ляжет в основу 
прогрессивного развития, в 
том числе и нашего универси-
тета.

Масштабы события впечат-
ляют: в Сколково собрались 
1500 участников, 100 команд 
вузов из 72 регионов. О высо-
ком уровне мероприятия сви-
детельствует и тот факт, что 
результатам работы «Остро-
ва» уделяет внимание лично 
президент Владимир Путин. 
Главе государства об итогах 
интенсива докладывал ми-
нистр науки и высшего обра-
зования Михаил Котюков.

Кто отправился 
на интенсив

Попасть на «Остров» было 
непросто – команда Кубан-
ского ГАУ прошла серьезный 
предварительный отбор. Пер-
вым этапом конкурса стала 
выездная очная сессия в Ро-
стове, затем представители 
вуза проходили анкетирова-
ние и тестирование, где нуж-
но было продемонстрировать 
знание технологий НТИ и со-
временных образовательных 
и информационных техноло-
гий. В результате КубГАУ стал 
одним из четырех аграрных 
университетов – участников 
«Острова 10-22».

Команду университета воз-
главил проректор по учеб-
ной работе Алексей Петух, в 
ее состав вошли сотрудники 
вуза, представитель мини-
стерства образования, науки 
и молодежной политики края, 
а также наш выпускник, по-
бедитель конкурса «Лидеры 
Кубани».

Для чего создан 
интенсив

«Остров» поможет решить 
государственные задачи по 
нескольким направлениям: 
«Национальная технологиче-
ская инициатива», «Страте-
гия научно-технологического 
развития РФ», цифровая эко-
номика.

В фокусе внимания обра-
зовательного проекта нахо-

дятся цифровая трансфор-
мация лучших университетов 
страны, разработка программ 
опережающего профессио-
нального образования, раз-
витие программ дополни-
тельного профобразования 
для взрослых, а также работа 
с талантами.

Основная идея такова: 
учебные заведения должны 
ориентироваться на модель 
университета будущего. Для 
этого следует уже сегодня 
внедрять новые способы ре-
ализации образовательных 
потребностей человека при 
помощи IT.

Этому и не только участ-
ников интенсива обучали 
более 500 отечественных и 
зарубежных спикеров. Они 
делились инструментами и 
прикладными знаниями, по-
казывали на конкретных при-
мерах, как в университете 
будущего может применяться 
искусственный интеллект.

Чем команда занималась 
на «Острове»

Интенсив был спланирован 
таким образом, что у команд 
не было свободной минуты. 
Каждый из 14 дней начинался 
в 6 часов утра и завершался 
не раньше 23.00.

Интересно, что в копилку 

результатов команды шла не 
только деятельность в рам-
ках обучающей программы, 
но даже утреннее занятие 
спортом. Правда, для этого 
нужно устанавливать трекер, 
который фиксирует динамику 
нагрузки, а затем направляет 
информацию в базу данных.

Продолжался день работой 
в лабораториях, посвященных 
различным тематикам: лабо-
ратория кейсов управления 
на основе данных в вузах, 
стратегическое управление 
университетом, искусствен-
ный интеллект и нейросете-
вые когнитивные системы, 
ДПО и новые формы непре-
рывного образования – всего 
несколько десятков направ-
лений.

Затем команды посещали 
мастер-классы и лекции от 
ведущих спикеров. Самой ин-
тересной была групповая ра-
бота в составе команд. Сбор-
ная университета приехала на 
«Остров» с определенными 
идеями, на основе которых в 
процессе интенсива сформи-
ровала несколько проектов.

Какие технологии 
будущего применялись 

на «Острове»

Искусственный интеллект 
сопровождал участников во 
всех процессах. Применялись 
технологии Университета  
20.35. 

Например, тотальный сбор 

и обработка цифрового сле-
да. Он проводился как людь-
ми, так и информационными 
системами, включал аудио- и 
видеозаписи выступлений 
участников, результаты их 
деятельности, рефлексию, 
биометрические данные. По 
результатам впервые были 
созданы цифровые профили 
каждого члена команды.

Еще одна интересная тех-
нология была придумана од-
ним из участников, который, 
разработал Telegram-бот, по-
могающий находить изобра-
жение человека на групповых 
фотографиях мероприятия. 
Все, что нужно, – сделать сел-
фи, загрузить свой портрет в 
систему и получить снимки со 
своим участием.

Какие проекты разраба-
тывала команда КубГАУ

Сборная вуза работала над 
несколькими проектами. Они 
посвящены цифровой транс-
формации Кубанского ГАУ, 
рынкам научно-технологи-
ческих инициатив будущего 
– Foodnet, Edunet. Команда 
оценила позицию нашего 
университета и по данным 
направлениям разработала 
дорожную карту. Эти идеи 
будут внедряться Кубанским 
ГАУ. 

Дмитрий Элефтериади,
наш корреспондент

1500 участников
100 вузов
4 аграрных вуза
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Квест: обойди террит
Прекрасно понимаем чувства тех, кто начинает знакомство с террито-

рией КубГАУ. Кажется, что университет – это огромный парк, что весь 
его не обойти, и непонятно, как вообще студенты ориентируются среди 
многочисленных корпусов. Без паники! Прилагаем инструкцию по при-
менению. Сохраняйте вкладыш и следуйте по выделенным объектам. 
Рекомендуем держать фотоаппарат наготове: велика вероятность, что к 
вам придет вдохновение и захочется запечатлеть пробегающую белку. 
Приятной прогулки!

Главный корпус 
Это как пункт управления полетами КубГАУ. Здесь работают 

ректорат, отдел кадров, отдел делопроизводства, а также учеб-
ное управление. В этом корпусе проходят крупные конференции 
и совещания, а еще занимаются несколько факультетов: юриди-
ческий, ф-т плодоовощеводства и виноградарства, ф-т перера-
батывающих технологий, ф-т агрономии и экологии.

Спорткомплекс
Спортивной инфраструктуре КубГАУ уделяется  

особенное внимание. Многофункциональный спорт-
комплекс включает в себя большой зал, скалодром, 
помещения для спортивных секций, а также крытый 
плавательный бассейн. Есть все возможности, чтобы 
стать чемпионом или большим любителем спорта!

Стадион 
Рядом со спортивным комплексом расположены 

теннисные корты, современное футбольное поле, 
которое отвечает стандартам УЕФА. Беговые дорож-
ки имеют специальное профессиональное покрытие 
– здесь можно подготовиться даже к марафону. 

Корпус экономического факультета
Даже если вы учитесь на другом факультете, по-

лезно ориентироваться на территории вуза. Этот 
корпус находится в стороне от других, так что те-
перь вы точно не заблудитесь!

Памятник защитникам отечества
Рядом с плацем, на ул. Харьковской, вы увидите 

знаменитый памятник защитникам отечества, кото-
рый многие по ошибке называют танком. Но это не 
танк! Это легкий многоцелевой транспортер-тягач 
бронированный МТ-ЛБ.

1. Корпус факультета гидромелиорации (ф-т гидромелиорации, архитектурно-строительный ф-т, 
     землеустроительный ф-т)
2. Корпус факультета механизации
3. Корпус факультета энергетики (ф-т энергетики, ф-т управления, учетно-финансовый ф-т)
4. Корпус факультета заочного обучения (ф-т прикладной информатики, ф-т заочного обучения)
5. Корпус факультета агрохимии и защиты растений (ф-т агрохимии и защиты растений, военная
     кафедра, УВЦ)
6. Корпус факультета ветеринарной медицины 
7. Молодежный центр «Синтез»

ул. Х
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орию Кубанского ГАУ!

Корпус факультета зоотехнии
Гораздо чаще мы называем его «зоофак». Это сердце 

вуза по нескольким причинам. Во-первых, когда-то дав-
но именно этот корпус был главным. А во-вторых, здесь 
расположен актовый зал, в нем проходит вся творче-
ская жизнь студенчества. Также в корпусе вы найдете 
бухгалтерию и приемную комиссию.

Аллея славы
История университета складывается из достижений 

настоящих героев. Память о них увековечена именно 
здесь – перед корпусом факультета зоотехнии.

Ботанический сад
Только представьте: парк занимает территорию 40 

га! Так что не повторяйте ошибок новичков – подби-
райте для долгих прогулок самую удобную обувь. В 
ботаническом саду вы увидите множество уникальных 
растений. Здесь обитает много белок и павлинов. На-
блюдение за ними прекрасно поднимает настроение!

Студенческий городок
У нас крупнейший студгородок на юге России! 

В КубГАУ 20 общежитий более чем для 7 тыс. сту-
дентов. Здесь предусмотрено все для комфортной 
жизни. Прямо возле корпусов оборудован комплекс 
спортивных площадок, где можно заниматься любы-
ми видами спорта – от мини-футбола до волейбола. 

Блок бытового обслуживания
Не нужно выезжать за пределы кампуса, чтобы ре-

шить бытовые вопросы. Прямо посреди студгородка 
есть банк, почта, химчистка и даже ателье! Все это вы 
найдете в двух шагах от своего общежития.

Поликлиника
В корпусе общежития №2 расположена городская 

поликлиника №22. Здесь получают медицинскую 
помощь и проходят обследования все студенты Куб-
ГАУ. Это невероятно удобно! Не нужно тратить вре-
мя на посещение центральной межвузовской боль-
ницы.

Столовая
Наша столовая – настоящее место силы и для студен-

тов, и для сотрудников! Так и есть, ведь если вкусно не 
пообедал – то день не задался, а работоспособность па-
дает до критического минимума. Приходите на «пер-
вое, второе и компот»! 

ул. Академика Трубилина

ул. К
алинина
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Александр Анатольевич АБРАМЕНКО
Залина Ирбековна АЗИЕВА
Олег Васильевич БАТИЩЕВ

Юлия Николаевна БЕЛОКОНЬ
Василина Юрьевна БУЗЬКО

Ольга Владимировна БУРЛАКОВА
Виктория Викторовна ВАГИНА

Альбина Алексеевна ВАРИВОДА
Надежда Владимировна ВАХРУШЕВА

Ирина Николаевна ВОЛКОВА
Марина Викторовна ГАРБУЗ

Александр Сергеевич ГОРОДНИЧИЙ
Клавдия Александровна ДОЦЕНКО 

Сергей Павлович ДОЦЕНКО
Любовь Алексеевна ЕВДОШЕНКО

Наги Гусейн Оглы ИБРАГИМОВ
Ирина Владимировна ЗАВГОРОДНЯЯ
Виктор Александрович КРАСНИЦКИЙ

Эвелина Вячеславовна КУЗЬМИНА
Наталья Николаевна КУРКОВА

Николай Тимофеевич ЛЕБЕДИНЕЦ
Евгения Станиславовна ЛУНИНА
Татьяна Анатольевна ЛЮЛИНА

Владимир Николаевич МИХАЙЛОВ
Владимир Николаевич МОСКАЛЕВ

Лидия Владимировна ОБЕЗЬЯНОВА
Иван Владимирович ПОЛОВЕЦ

Владимир Валерьевич РАМЕНСКИЙ
Валерия Владимировна РЕДЬКО
Александр Николаевич РЫЖКОВ
Наталия Николаевна САЗОНОВА

Валерий Иванович САПСАЙ
Татьяна Васильевна СЕМЕНОВА

Галина Ерофеевна СЕРБИНА
Александр Ливович СОРОКИН

Светлана Дмитриевна СТЕПЫКО
Олеся Викторовна СТРЕЛЬБИЦКАЯ

Лидия Владимировна СЫСОЕВА
Антон Алексеевич ТАБАЕВ

Юрий Юрьевич ТКАЧЕНКО
Анатолий Сергеевич УСЕНКО
Василий Григорьевич ЦАНАВА

Александр Николаевич ЧЕРЕПАНОВ
Максим Викторович ЧУМАК

Ирина Вячеславовна ШАБАНОВА
Ирина Николаевна ШАПОВАЛОВА

Анна Анатольевна ШУЛИМОВА
Нелли Яковлевна ШУЛЬГА

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Ближе к делу

Как прошла летняя практика
Обычно лето ассоциируется с отдыхом, но прежде 

чем отправиться на каникулы, стоит хорошо потру-
диться. Когда как не летом, после экзаменов, отраба-
тывать теорию в деле!

В чем смысл практики

КубГАУ делает упор на 
практико-ориентирован-
ное обучение. Университету 
очень важно, чтобы работо-
дателям не приходилось за-
думываться о том, как же на-
учить выпускников работе на 
современном производстве. 
Диплом Кубанского ГАУ – это 
знак высокого качества, и вуз 
этим дорожит.

Часть прикладных навы-
ков студенты осваивают в 
течение семестров, а летом 
ребята отправляются в ком-
пании, чтобы поработать в 
реальном секторе экономи-
ки, применить полученные 
знания в конкретной произ-
водственной ситуации. По 
итогам «летнего трудового 
семестра» практиканты ана-
лизируют полученный опыт 
и готовят рекомендации для 
предприятий. Это очень важ-
ный, содержательный этап 
обучения. Он позволяет по-
нять социальную значимость 

профессии и выстроить буду-
щую траекторию карьерного 
роста.

Где студент может 
пройти практику

У студентов КубГАУ 
большой выбор: от адми-
нистрации края до банков 
и аграрных предприятий. 
Университетом заключено 
около трехсот соглашений с 
крупными фирмами и орга-
низациями, которые готовы 
предложить студентам места 
для прохождения практики. 
Каждый имеет возможность 
проявить себя!

Многими предприятиями-
партнерами руководят вче-
рашние выпускники КубГАУ. 
Наши бывшие студенты не 
понаслышке понимают про-
блему, ведь когда-то они 
сами были практикантами. 
Так что они всегда готовы 
помочь и стать наставника-
ми, поделиться знаниями, на-
учить работать в коллективе.

Как производственная 
практика организована на 

предприятиях

Практика отличается от 
классического трудоустрой-
ства. На предприятие при-
ходит студент, а не готовый 
специалист – соответственно, 
на плечи работодателя ложит-
ся много забот. В связи с этим 
нужно закрепить руководите-
ля практики, обеспечить без-
опасность, предоставить по 
возможности рабочие места. 
Для КубГАУ неприемлем фор-
мальный подход, поэтому каж-
дое место практики тщательно 
исследуется руководителем 
практик от университета. Ведь 
студент должен получить 
практический опыт именно по 
тем компетенциям, которые 
являются результатом обуче-
ния.

Есть еще один важный мо-
мент. Для многих студентов 
предприятие, в котором они 
проходят практику, в дальней-
шем становится местом рабо-
ты. Если правильно поставить 
цели, то можно уже в студен-
ческие годы сделать первые 
шаги в карьере, и у КубГАУ 
очень много таких примеров.

Почему популярна 
практика в учхозах

В числе самых популярных 
предприятий среди практи-
кантов нашего вуза учхозы 
«Кубань» и «Краснодарское». 
Они представляют собой 
успешные компании, которые 
возглавляют молодые руково-
дители – выпускники КубГАУ. 
У обоих учебно-опытных хо-
зяйств давняя история разви-
тия, и при этом они идут в ногу 
со временем, даже опережая 
многие аграрные предприятия 
Краснодарского края.

Высокая технологичность 
дает студентам возможность 
познакомиться с лучшими 
практиками: от селекции се-
мян высокой репродукции до 
точного земледелия и циф-
рового управления стадом. 
Кроме того, здесь созданы 
все условия для комфортного 
труда. Можно приехать по-
работать в саду, принять душ, 
тут же сесть за компьютер и 
проанализировать данные. 
Согласитесь, это доступно не 
на каждом сельскохозяйствен-
ном предприятии!

Елизавета Чернышова,
наш корреспондент

КубГАУ – территория возможностей, место, где можно не только получить полезные знания, но и опробовать 
теоретический материал на практике. У студентов факультета управления есть уникальная возможность про-
явить себя в органах власти города Краснодара и Краснодарского края, но для этого нужно постараться.

Каждую осень на факульте-
те управления для второкурс-
ников проводят особенное 
собеседование. По его итогам 
определяют кандидатов на 
стажировку в Законодатель-
ное собрание, администрацию 
края и Краснодара.

Для принятия участия не-
обходимы отличная успева-
емость, достижения в науч-
ной, общественной жизни и, 
конечно, желание работать 
две недели на благо края и 
его столицы. Членами кон-
курсной комиссии являются 
представители вышеназван-
ных органов власти, а также 
сотрудники университета. 
Эксперты проверяют уровень 
подготовки студента, знания в 
области символики, структуры 
властных структур, их основ-
ных полномочий. 

Что же дает успешное про-
хождение интервью? Три года 
практики в ведущих органах 
власти края и его столицы, 
получение важнейших прак-
тических профессиональных 
навыков, опыт общения с го-
сударственными служащими. 
Для многих это первый ка-
рьерный шаг.

В соответствии с законом 
Краснодарского края…

Мы часто слышим эту фразу, 
но иногда не понимаем, кто, 
как и где разрабатывает за-
конодательные акты. С этим 
процессом восемь лучших сту-
дентов факультета знакомятся 
в Законодательном собрании 
Краснодарского края.

В ходе практики ребята не 
только изучают нормативные 
документы, но и осущест-
вляют некоторые функции 
государственных служащих. 
Самым запоминающимся мо-

ментом для студентов стано-
вится выездная практика по-
сле третьего курса обучения. 
В различных районах нашего 
края управленцы помогают ре-
шать вопросы местного значе-
ния, организуют мероприятия, 
проводят опросы населения.

Выпускник 2019 года Алек-
сей Корж рассказал, что дала 
ему практика в ЗСК:

– Практика научила меня 
быстро обучаться и делать не-
выполнимые на первый взгляд 
для меня задания. За все че-
тыре года очень часто при-
ходилось за одну ночь или за 
несколько часов выполнять 
огромный объем работы. Осо-
бенно запомнилась практика 
на втором курсе, когда нам 
давали задание сотрудники 
аппарата ЗСК и на следую-
щий день нужно было его вы-
полнить. Мы всю ночь искали 
информацию в интернете, об-
рабатывали множество норма-
тивных актов, методичек. Это 
колоссальный опыт.

Быть рядом с 
губернатором

Одним из мест конкурсной 
практики является админи-
страция Краснодарского края. 
Весь период обучения каждое 
лето ребята работают в раз-
личных структурных подраз-
делениях администрации.

Михаил Поддубный, сту-
дент группы УП-1604, поде-
лился своими впечатлениями 
от практики в исполнительном 
органе:

– Особенность практики в 
администрации края, на мой 
взгляд, заключается в раз-
носторонности. Каждый год 
попадаешь в различные струк-
турные подразделения, в них 
собственные требования и 

сложившиеся устои. 
Каждый год все по-
новому, ничего не по-
вторяется. Конечно, это 
еще и престижно: само 
здание администрации, 
условия труда. На прак-
тике мне предоставля-
ли рабочее место, пре-
красную материальную 
базу, учили работать и 
соблюдать дисциплину, 
давали советы. Преиму-
ществом такой практи-
ки является расшире-
ние кругозора: много 
людей, много мнений, 
причем от людей пони-
мающих. Они могут на 
своем опыте подсказать 
нам, как принять верное 
решение. Конечно, прак-
тика в этом органе власти 
дает реальную возможность 
трудоустройства.

«Славься, славься, 
город величавый!»

Такими словами начинается 
гимн Краснодара, и для пре-
творения этих слов в жизнь 
необходимо эффективное 
управление. Практиканты Ку-
банского ГАУ в администра-
ции Краснодара на протяже-
нии двух недель трудятся на 
благо краевой столицы, вы-
полняя работу с документами, 
посещая различные мероприя-
тия и собирая информацию.

Традиционно первая прак-
тика является ознакомитель-
ной – именно в этот период 
у ребят есть уникальная воз-
можность многое узнать о де-
ятельности всех структурных 
подразделений администра-
ции. Сотрудники приходят к 
студентам и сами рассказы-
вают о своем управлении или 

департаменте. Эти встречи 
запоминаются надолго. Не-
вероятно занимательно и ин-
тересно слушать информацию 
из первых уст, узнавать под-
робности городских событий, 
задавать вопросы на различ-
ные темы.

Вот так будущие управ-
ленческие кадры подготав-
ливаются не только в стенах 
КубГАУ, но и за дверями круп-
нейших органов власти нашего 
региона. Несмотря на большой 
объем работы и прохожде-
ние конкурсного испытания, 
у всех студентов остаются 
всегда только положительные 
впечатления и мощный багаж 
опыта. Дерзайте!

Подробнее о прохождении 
практики можно узнать у по-
мощника декана факультета 
управления по практическому 
обучению, старшего препода-
вателя кафедры менеджмента 
Вадима Мирончука. 

Екатерина Шолина,
наш корреспондент

На практике в администрации города 
Краснодара
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Поехали в Европу!

На стажировке в Испании много языковой практики

Студенты факультета прикладной информатики от-
правились летом в Испанию и Польшу в рамках про-
грамм академической мобильности. Узнаем у них, как 
найти стажировку и получить грант на зарубежное 
обучение.
Держим курс на Испанию

В декабре 2018 года в Куб-
ГАУ подписан Меморандум о 
взаимопонимании с универ-
ситетом Сан Хорхе (г. Сара-
госа, Испания), а уже в июле 
2019 года двое студентов 
факультета прикладной ин-
форматики Ольга Ливенская 
и Святослав Морозов стали 
участниками летней школы 
по изучению испанского язы-
ка в университете Сан Хорхе. 
Программа включает в себя 
50 часов ежедневных заня-
тий на протяжении двух не-
дель. 

Что понравилось 
больше всего

Главная цель поездки – ос-
воить испанский язык, и на-
шим студентам это удалось! 
По результатам курса они 
успешно сдали международ-
ный экзамен о знании испан-
ского на уровне А1.

– Особенный восторг у меня 
вызвала возможность практи-
коваться с носителем. Занятие 
проходило только на испан-
ском языке, а организацион-
ные вопросы обсуждались на 
английском. Преподаватель 
очень позитивный, и атмос-

фера дружелюбная… В этой 
поездке мы постоянно нахо-
дились в окружении студен-
тов из разных стран и много с 
ними общались. Я стала гораз-
до коммуникабельнее и уве-
реннее в себе. Кроме знания 
и опыта, получила массу по-
ложительных эмоций! – поде-
лилась впечатлениями Ольга 
Ливенская.

Помимо учебы, ребята смог-
ли поближе познакомиться 
с особенностями страны и 
узнать, чем занимаются мест-
ные жители. Вот что рассказал 
Святослав Морозов:

– Испанцы совсем не вол-
нуются по поводу тех про-
блем, которые им может при-
нести грядущий день, и порой 
кажется, что вся страна как 
будто замерла в бесконечной 
сиесте. Сарагоса – город, в 
котором я обучался, – неболь-
шое, но очень атмосферное 
место, находящееся на стыке 
восточной и западной куль-
тур. Барселона – это пестрый 
мегаполис, укравший мое 
сердце (а один из обитателей 
его метрополитена прихватил 
еще и мой кошелек), кишащий 
забавными фриками всех ма-
стей и расцветок. Это опреде-
ленно то место, в котором сто-
ит побывать, но не тот город в 
котором стоит расслабляться. 
В целом Испания мне очень 
понравилась, и когда-нибудь 

я обязательно туда вернусь».

Что интересного 
организовано в Польше

Вышеградская летняя шко-
ла проходила с 30 июня по 
13 июля в г. Кракове, Польша. 
Лекции проводили статусные 
спикеры: послы, министры, 
представители Европейского 
союза, исследователи и дея-
тели культуры. Участники об-
суждали вопросы, касающиеся 
прав человека, путей налажи-
вания отношений между на-
родами.

Как попасть на саммит

Сведения о саммите и его 
программу деканат факуль-
тета прикладной информати-
ки обнаружил на сайте www.
grantist.com, информацию рас-
пространили среди студентов. 
Второкурсница Алена Безлеп-
кина тут же решила принять 
участие в мероприятии.

Надо отметить, что саммит 
предусматривает грантовую 
поддержку (несколько мест) и 
коммерческое участие (опла-
чивается полностью за счет 
участника саммита). Алена 
решила попробовать подать 
документы на грант и прошла 
конкурсный отбор.

– Я занималась в группе 
«Бизнес», и мне понравилось, В Польше культуру страны можно узнать даже на вкус

что не было скучных, изну-
ряющих лекций прошлого 
века. Мы создавали ботов в 
messenger, изучали машин-
ное обучение на примере ра-
бот-программ, делали startup 
проекты – приложения под 
Android. Эта программа по-
зволила мне познакомиться 
с ребятами из разных стран, 
взглянуть по-новому на не-
которые вещи, узнать разные 
точки зрения, усовершенство-
вать языковую подготовку и 
познакомиться с культурой, – 
подытожила Алена.

Зачем принимать 
участие в стажировках

Попадая за пределами РФ 
в другие учебные заведения, 
принимая участие конферен-
циях, саммитах или летних 

школах, ребята меняются, и 
эти изменения, несомненно, 
позитивные. Расширение кру-
гозора, новые друзья, улучше-
ние иностранного разговорно-
го языка, знания в различных 
областях и, конечно, интерес-
ная студенческая жизнь – вот 
что ждет всех, кто рискнет 
выйти из зоны комфорта и 
принять решение поехать за 
рубеж, отбросив страхи и со-
мнения.

Хочу дать рекомендацию 
всем студентам: если есть же-
лание принять участие в лет-
ней школе, конференции или 
программе академической 
мобильности за рубежом – 
действуйте! У вас есть эта воз-
можность. Осталось только 
воспользоваться ею.

Татьяна Грубич,
наш корреспондент

Форум с большим смыслом
Летом как никогда хочется поехать в интересное пу-

тешествие и научиться чему-нибудь новому. Оба же-
лания Кириллу Иващенко, студенту экономического 
факультета, помог осуществить форум «Территория 
смыслов».

Я решил поехать на Всерос-
сийский молодежный форум 
«Территория смыслов», ко-
торый в 2019 году проходит в 
Московской области в городе 
Солнечногорске. На форуме 
такого масштаба я был впер-
вые. Многие знакомые ребята, 
которые уже посещали этот 
форум в прошлые годы, отзы-
вались о нем очень тепло. Они 
говорили, что сюда приезжа-
ют известные люди, читают 
лекции и рассказывают много 
интересного. Помимо этого 
проходит множество творче-
ских занятий, ярких вечеров и 
дискотек.

Меня поразил высокий 
уровень организации. На об-
ширной территории построен 
целый город для молодежи! 
В распоряжении есть все не-
обходимое для плодотворной 
работы: досуг, спорт, творче-

ство, отдых и быт были макси-
мально разнообразными.

Как выбрать
 направление

Моя смена «Экосреда – 
Образование» проходила с 
13 по 19 июля. Она собрала 
почти 1000 увлеченных и ак-
тивных молодых людей: сту-
дентов по направлению HR, 
педагогов и преподавателей, 
председателей профсоюзов 
и студсоветов, специалистов 
по работе с молодежью и по 
профилактике правонаруше-
ний среди несовершеннолет-
них, психологов и тьюторов, 
а также управленцев и акти-
вистов «Российского – движе-
ния школьников», блогеров и 
СМИ.

Я выбрал именно образо-
вательное направление, по-

тому что исполняю обязан-
ности председателя совета 
обучающихся экономического 
факультета, и мне очень инте-
ресно все, что связано со сту-
денческим самоуправлением.

О безграничной дружбе

Люблю знакомиться с ин-
тересными людьми, считаю 
нетворкинг одной из важных 
составляющих нашей жизни. 
На форуме я узнал много мо-
лодых людей, которые приеха-
ли из разных регионов страны: 
Центральная Россия, Дальний 
Восток, Сибирь. Здесь пони-
маешь: границ для дружбы 
нет. Несмотря на то что наша 
смена закончилась, мы так же 
поддерживаем общение, сове-
туем друг другу полезную ли-
тературу, помогаем в решении 
различных вопросов. 

Самые приятные 
воспоминания

Ярких моментов за время 
форума было очень много. Но 

самое главное, что мне запом-
нилось, – это командная рабо-
та над проектами. Наша груп-
па, к сожалению, не выиграла 
грант, но мы поняли, какие по-
ставлены планки и к чему надо 
стремиться для достижения 
высокого результата. Мы ра-
ботали сплоченной дружной 
командой – это очень ценно.

 
Какие спикеры 

вдохновили

У нашей смены было неве-
роятное количество уважае-
мых гостей, хотелось посетить 
буквально каждую лекцию. На 
площадку приезжали пред-
седатель Совета Федерации 
ФС РФ Валентина Матвиенко, 
помощник президента Ан-
дрей Фурсенко, заместитель 
министра науки и высшего 
образования Марина Боров-
ская, ректор НИУ ВШЭ Ярос-
лав Кузьминов, ректор прези-
дентской академии Владимир 
Мау, заместитель министра 
просвещения РФ Ирина По-
техина, герой России, летчик-
космонавт Сергей Рязанский, а 
еще психологи, представители 
платформы «Россия – страна 
возможностей».

Лично меня сильнее всего 
впечатлили выступления Ва-
лентины Матвиенко и Сергея 
Рязанского.

Какие тезисы 
запомнились

В своем выступлении Вален-
тина Ивановна подчеркнула: 
«Чтобы быть счастливым, че-
ловеку нужны возможности 
для самореализации. Главная 
задача государства – создать 
все условия для этого. Это 
важно, так как самая главная 
инвестиция – вклад в людей 
и развитие. Страна станет 
лидером, если обладает кон-
курентным человеческим ка-
питалом», – заключила она. И 
с этим трудно не согласиться. 

Дорогое памятное фото с героем России, 
летчиком-космонавтом Сергеем Рязанским

Сразу же хочется стать еще 
более счастливым человеком 
и добиться успеха. 

Мне запомнились слова 
героя России, летчика-кос-
монавта Сергея Рязанского: 
«Главное в работе космонав-
та – постоянно учиться». Он 
рассказал нам о роли команды 
в жизни, дал советы, как спло-
титься с коллегами в любой 
стрессовой ситуации.

Дело в том, что на МКС 
космонавты живут, едят, ра-
ботают бок о бок с членами 
команды, это довольно непро-
сто. «Обычная команда ра-
ботает по правилам, сильная 
команда придумывает соб-
ственные инструкции», – по-
делился он. «Без позитива в 
команде у людей опускаются 
руки, это сильно сказывается 
на качестве работы, появляют-
ся ошибки. Со стрессом надо 
уметь справляться», – заверил 
он. На данный момент Сергей 
Рязанский совершил уже че-

тыре выхода в открытый кос-
мос и с уверенностью заявил: 
«Земля точно круглая и очень 
красивая!»

Этот опыт 
стоит повторить

Молодым людям, ставящим 
цели и стремящимся к их до-
стижению, я бы без сомне-
ния посоветовал принимать 
участие в таких масштабных 
мероприятиях. Форумы зна-
чительно расширяют круг 
общения, ты знакомишься с 
людьми, которые уже многого 
достигли. «Территория смыс-
лов» помогла мне получить 
практические навыки органи-
зации мероприятий, и я обя-
зательно буду применять их в 
совете обучающихся КубГАУ!

Кирилл Иващенко,
наш корреспондент

На форуме собрались яркие ребята из разных уголков России
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Счастливое студенческое лето
У каждого свое представление об идеальном лете. Одни стараются заранее спланировать ин-

тересные путешествия, подать заявки на молодежные форумы и подготовить документы для за-
рубежных стажировок. Другие полностью доверяют спонтанности, в итоге оказываясь на ярких 
мероприятиях и в самых красивых уголках мира. Когда каникулы подходят к завершению, все мы 
снова собираемся в любимом университете и обмениваемся впечатлениями.

Где только ни побывали наши студенты! Ребята посетили краевые и федеральные форумы, полу-
чили колоссальный опыт на европейских стажировках, успели в качестве добровольцев помочь с 
организацией спортивных мероприятий, поработать на федеральных стройках… И это лишь малая 
часть нашего счастливого студенческого лета! 


